



SEMANARIO DE DIVULGACIÓN E INFORMACIÓN LOCAL

Año VI — Núm. 267

Vinaroz, Sábado, 5 de Mayo de 1962

Depósito Legal C S. 33-58

Con Leopoldo Querol

Nuestro querido colega «Las Provincias» de Valencia, publicó, el 22 de abril, una conversación sostenida por Hipólito Tió con el maestro Leopoldo Querol, nuestro ilustre compatriota. Todo el diálogo es interesante; pero merece reproducción, en gracia a nuestros lectores, unas afirmaciones interesantes por su contenido vinarocense, del que hace gala nuestro paisano.

—«Entonces en tu familia hay antecedentes que predispusieron tu vocación artística.

—¡Ya lo creo! Además, mi abuelo materno, Luis Roso, era compositor y un enamorado de la música de Rossini. El fue quien me trajo al Conservatorio de Valencia para estudiar en él. Yo nací en Vinaroz y allí vivíamos. Todavía cantan en el pueblo los marzanos el himno que mi abuelo compuso para ellos y a él se debe la construcción del teatro llamado Ateneo de aquella localidad. A la muerte de mi abuelo se conservaban en su casa tres pianos, dos violas y dos violoncellos; bustos de músicos, fotografías, dibujos y partituras, algunas de ellas con autógrafos muy estimables.

—¿Cuáles son las dos cosas que en tu vida te han satisfecho más?

—Artísticamente, mi pensión para París concedida por el Estado para estudiar la música moderna francesa con los propios compositores de ella. Allí perfeccioné con el famoso pianista español Ricardo Viñes y trabajé con Ravel, Pierné y obtuve grandes enseñanzas con las obras de Iber, Poulenc, Milhaus, Roger, Ducasse y otros maestros eminentes. La otra, puramente personal, la constituye el nombramiento de hijo predilecto de mi pueblo, Vinaroz, concedido por aquel Ayuntamiento.

Leopoldo Querol, doctor en Filosofía, Ciencias Históricas, catedrático del Instituto Ramiro de Maeztu de Madrid, perteneciente a diversas Ordenes civiles, condecorado con la Cruz de Alfonso XII, hombre de gran cultura e historiador de nuestra música se sienta frente al Bechtein:

—Pertenece a la viuda del farmacéutico Morant —me dice—, ¡Y suena!.. Escúchalo.

Se repite otra vez el concierto de hace cuarenta años en su casa... «Navarra»... Y el «Nocturno» segundo... Albéniz... Chopín... Recordamos... Todo maravilloso...

Y así se había hecho de noche.

HIPOLITO TIO

RELIEVE

Carreteras

El reloj un día y otro y otro, semanas, meses y años, va repitiendo la hora. Y no por sabida y reiterada deja de ser necesaria aunque cada uno luzca su flamante cronómetro. Nuestro semanario hace el mismo papel, en función más modesta, recordando una, otra y otras veces, el mismo tema, oportuno, conveniente y casi, diría, necesario: las carreteras.

Gracias a la insistente y bien dirigida recordación se ha conseguido, en pocos años, el que las carreteras que pasan y llegan a Vinaroz estén bien atendidas. Por eso, ahora, nuevamente insistimos y recordamos:

La carretera que cruza nuestra ciudad abre, en medio del asfalto, uno y otro bache con el consiguiente peligro para vehículos.

La carretera de Vinaroz a Ulldecona, a ojos vista, reclama un rebacheo, desde el puente del Servol al Cenia.

Y la carretera Vinaroz-Morella, exige un riego asfáltico entre el kilómetro 24 y el 29, para su mejor conservación.

¿Qué duda cabe que, el atender estas perentorias indicaciones, ha de favorecer grandemente la circulación, el turismo, la seguridad y el prestigio de nuestros organismos responsables?

Ahí queda eso.



ASEO
URBANO

Aunque la temperatura nos someta a unos altibajos de poca seriedad a estas alturas del año, tenemos en puerta la llegada de turistas a nuestra ciudad. Con la venida de forasteros una obligación colectiva: el aseo urbano. A él hemos de contribuir todos, en justa colaboración con las autoridades, por cuanto afecta al interés general. Hace pocos días, por Semana Santa, pudimos apreciar la afluencia de visitantes que llegaron a Vinaroz. De aquí en adelante, esta corriente va a ir en aumento y a todos conviene que cada forastero que nos visite obtenga la impresión de bienestar agradable. Es, además, deseo de nuestras primeras autoridades provinciales el que todos los pueblos castellonenses ofrezcan a sus visitantes la nitidez de sus calles y fachadas, de sus playas y de sus establecimientos del ramo de hostelería.

El litoral levantino, luz y color de la geografía española, es el máximo atractivo para el turismo. Y Vinaroz queda enclavado en este litoral. Toda nuestra costa ha de ser reverbero de esa luz y este color que nos regala la naturaleza y los pueblos todos de Levante han de copiar la nitidez natural con que Dios les ha favorecido. Nuestra ciudad está obligada a ello. Aseo urbano colectivo. Interés máximo en todos. Calles limpias, fachadas aseadas, orden en la playa. Esa playa nuestra a la que tan poco respeto tienen algunos vecinos. Esta playa que constituye uno de los primeros atractivos para el forastero. Hay que cuidarla, tenerla limpia de basuras y otras suciedades peores. Es cuestión de un poco de interés y de un mucho de orgulloso prestigio ciudadano que, entre todos, podemos alcanzar con el mínimo esfuerzo. Y, por si acaso algunos de nuestros lectores tengan distinto concepto respecto al interés del turismo en nuestra ciudad, habremos de decirles que esta playa limpia y aseada es también, para nosotros, el goce de la hora del baño y la placidez del paseo en las primeras horas de las noches estivales, junto a la barandilla cara al mar. El bien propio, si se quiere así, lo exige también.

A todos incumbe que nuestra ciudad ofrezca las mejores sensaciones de bienestar y placidez para disfrutarlos nosotros mismos y hacer partícipes de ellos a cuantos tengan interés en visitarnos.

Avizor

TELEGRAMAS:
«ARAGON»

HIJO DE JOSE ARAGONES SIMO
EXPORTADOR de FRUTOS SECOS

Teléfono 60 y 278
Socorro, 28

VINARAZ

**Dichos
Vinarozenses**

Gat ascaldat en aigua tibia te prou.
Diuen que la serena mata a les dones.

Es mes loco que un cent de dalt.

Llops en llops no's moseguen.

La llei del ambut.

Sempre están çarpa la gñenya.

Mes caga un bou que cent oronetes,

Ha per'ut los bous i busca les esquelles.

No ha dit esta boca es meua.

La boca 't siga mesura.

Canteret nou aigua fresca.

¡Gracies a Deu que hai caigut del burro!

Ve de correr la mantellina.

Ull home, treballant antrete la fam.

Es un boca moll.

Files molt fi.

Lo qu' hi ha fet lo mal que 'l pague.

Altes o baixes al Abril les Pasques.

Que 's fasa 'l milacre, encara que 'l fasa lo diable.

¡No inventará la póivora!

Diu lo bisbe de Comentja, qui no treballa, no menja.

En l' as, una en farás, pero burro no serás

Qui burro va a Roma, burro s' en torna.

Bram d' ase no arriba al cel.

La boca trau foc.

La boca amarga no pot llançar mes que fel.

Te lo cap ple de pardalets.

GAFAS PARA EL SOL
LENTES CRISTAL GRADUADO

Servicio completo y rápido

Optica LOPEZ

Mayor, 10-Tel. 190

VINARAZ

Vd. tiene? la palabra

YOLANDA DEY y PAQUITO JEREZ

Estos populares y aplaudidos artistas, se presentaron en el Moderno, con el gran espectáculo «Mi cante a ritmo».

Al finalizar la función de la noche, estuvimos charlando buen rato con las figuras que encabezan la compañía y aprovechando la grata oportunidad, les hicimos unas preguntas para nuestro semanario.

YOLANDA DEY, bella y sugestiva vedette, nació en Sto. Domingo (R. Dominicana) y hace unos cinco años que salió de su patria, habiendo recorrido casi toda Europa, refrendando la fama de que venía precedida.

—¿Destacó ya en su país?

—Desde luego, allí empecé y la crítica me trató siempre muy bien.

—¿Sus mejores actuaciones en Europa?

—Debuté en Grecia y luego recorrí los países del Extremo Oriente. En todas partes escuché muchos aplausos.

—¿Mucho tiempo ya, en España?

—Un par de años. Me encanta trabajar en este país, tan querido y amable para mí.

—¿Cuál es su estilo preferido?

—El afro-cubano. Canto y bailo los ritmos tropicales.

—¿Su canción más divulgada?

—«Negra Consentida» y gustan mucho también, «Babalú» y «Facundo trabaja».

—¿Satisfecha de actuar con Paquito Jerez?

—Infinidad. Es un artista muy completo, en pleno auge y la cosa marcha sobre ruedas.

—¿Regresará pronto a su país?

—Recorreré España una vez más y a finales de año, cogeré el barco y a casita. Iré a unirme con los míos, que la verdad sea dicha, me hace una ilusión enorme.

Ahora le toca el turno a **PAQUITO JEREZ**, natural de Murcia y quizás el artista de flamenco moderno cuyos discos se divulgan con más frecuencia en la actualidad.

—¿Su primer gran triunfo?

—Conseguí el primer puesto en el concurso de Radio Juventud de Murcia «Cara a la fama» y ello me proporcionó unos contratos muy interesantes.

—¿Antes que hacía Vd.?

—Fuí tipógrafo, y tenía gran afición por el boxeo. Me hubiese gustado ser boxeador y todos coincidían en que reunía buenas cualidades.

—¿Cuándo formó compañía propia?

—Hará unos tres años. También llevaba entonces de compañera a una gran artista, Coralito de Jaen.

—¿Qué le gusta de Yolanda Dey?

—Su vocación de artista y la ilusión que pone en destacar.

—¿Cuántos discos lleva grabados?

—Alrededor de veinticinco.

—¿Canciones que gustan más?

—Teniendo en cuenta la solicitud de los espectadores,

La "mona" de Pascua

Als vinarocencs de Caracas.

No es menester presentar-la la mona de Vinaros que vostes saben com es pasta, un ou, dos, ó tres, i al mitg, un forat molt gros. Se fa pals dies de Pascua si ne sobren, pa despues pero en esta festa es va tot lo mont a berenà per xalets, platjes, roqués. Ne veus, fadrins i casats jovens, vells i hasta xiquets portan cabasos, sistelles boses, borratxes, botelles tocadiscos, neu, saquets. Tens los que van a la mar escampats pel serredal que busquen caragolets pedretes, rams, cristalets hasta que ompliu lo morral.

I ne canten «l' acudit» cansons de la camarà que lo baile, que lo baile, San Micolau, Catalines i goixos a San Sebastia. Allí sentats a la arena preparen pera menjar lo recapte que han portat pos ningú se ha descuidat de la dolsa farinada. Allá posteta de sol ja se nota la humitat a plegá trastos i al poble que al vestit porten salobre dels copets que han arruixat. Ara a acabá la festa sigue a un cine, ó a un ball demá tornarem aná ques segon día, «i vorá» si armarem sarabastall.

Venanci Ayxa

por este orden: «En un bote de vela», «Mi amor bajó del cielo» y «Tu carita macarena».

—¿A qué artistas de su género admira?

—Para mí el maestro será siempre Juanito Valderrama.

—¿Proyectos en perspectiva?

—Seguir recorriendo la geografía española. Es mi sino.

—¿Sus mejores éxitos dónde los consiguió?

—En salas de fiestas de Paris y Londres.

—¿Contento del público de Vinaroz?

Claro que sí. Pienso volver de nuevo.

Yolanda Dey y Paquito Jerez, la pareja de la simpatía, con el autocar en marcha, nos dicen su último adiós. Hasta la próxima y que los éxitos os sigan acompañando.

Angel Giner

Andanzas de un Vinarocense

XLX

por Juan SEVILLANO COLOM

Emplacé dos ametralladoras en el mismo puesto de observación en que estaba mi amigo Dominguez Rodriguez, sargento de la compañía del Capitán Capalleja y le dije a éste que avanzase algo más, descendiendo en la ladera hasta unas rocas, que yo le protegería con mis fuegos, y que recibiese allí el primer choque de los rifeños, con bombas de mano a los que atravesasen la cortina de fuego que yo iba a extender con mis máquinas. Me gritó; No seas loco, quítate de ahí que en ese puesto me han matado a dos hombres».

No había terminado de decir esto, cuando entre el crepitar de mis ametralladoras y los silbidos de los fusiles enemigos, sentí un fuerte golpe en un ojo y creí que me habían tocado. Me dolía mucho y no sangraba. Al ver Dominguez que cesaba de tirar y me llevaba la mano al rostro tirándome al suelo, gritó a dos camilleros que me fueran a buscar, pero afortunadamente no fué nada. Un enorme saltamontes me había dado con su espolón en el ojo que tenía muy abierto disparando, produciéndome un dolor tan enorme que yo mismo creí que estaba herido.

Los rifeños, al ver la tenaz resistencia que les ofrecíamos y las bajas que les costaba, desistieron de su ataque y regresaron a sus puntos de partida y pronto renació la calma en nuestro sector, pero se intensificó el tiroteo hacia nuestra derecha, donde se hallaba la primera Bandera del Tercio. Aquello no presagiaba nada bueno.

Estamos cercados

Estas fueron las primeras palabras de Varela al llegar hasta nuestro emplazamiento, una altura muy bien situada desde donde se dominaban todas las laderas cubiertas por espesa vegetación. A su abrigo, el enemigo se había infiltrado entre nosotros y la primera Bandera y era peligroso dejar abierta aquella brecha. Yo, a pocos metros de distancia observaba la animada conversación del Comandante Varela y del Capitán Guamer. «Es preciso cerrar esa brecha», decía el primero que tenía el mando de nuestro sector. «Debemos establecer contacto con los legionarios, si queremos evitar el cerco. «Desde una de las avanzadillas llega el aviso y la confirmación de la rotura del frente. Los rifeños les disparaban ya desde atrás. Observé a Varela nervioso y encarándose conmigo me dice en tono autoritario: ¡Sargento! Comuníquese Vd. a los capitanes de la 1.ª y 3.ª compañías que vengan a verme ¡Pronto!»

Salgo disparado con un soldado de escolta hacia los emplazamientos de los mencionados capitanes apellidados Valero y Belda. El tiroteo iba «in crescendo». Parece que va a haber «tomate» les digo a los sargentos Dominguez, Mediola y otros. Regreso tras los capitanes al puesto de mando de Varela. Este les dice: «Estableced contacto con las fuerzas de la derecha antes de que anochezca. Que la 1.ª restablezca la línea y la 3.ª limpie de enemigo nuestras espaldas. Si es preciso llevar un sección de ametralladoras y los «granaderos».

Los llamados «granaderos», dotados solo de pistola, bombas de mano y detonadores, era la unidad selecta para

restablecer situaciones difíciles y estaban deseando entrar en acción. Más tarde, a la hora de formular las propuestas de recompensas, contaba mucho el número de acciones de guerra en que había participado.

A lo lejos, sobre las crestas del Atlas aun rebelde, el gran disco solar baña con tonos rojizos las cumbres tras las cuales se dispone a desaparecer.

Precipitadamente, en fila india salen las dos compañías por caminos diferentes hundiéndose en la espesura que nos rodea cual si fuera la selva birmana o una parte cualquiera de la región tropical. Yo les sigo con tres mulos y una ametralladora pesada, protegiendo el avance de los askaris con mis fuegos. El capitán Valero me va señalando los objetivos a batir. A las dos horas, ya envueltos por la penumbra nuestros comandos se unen con las avanzadas del Tercio y se restablece la línea. Tras nosotros, la otra compañía y los «granaderos» están en plena refriega limpiando de enemigos los bosques y matorrales.

Pronto se unen a nosotros con algunos heridos y prisioneros. El gran disco inflamado como una moneda de oro brillante acaba de desaparecer tras los montes dejando solo un resplandor ya blanquecino que señala el lugar de su desaparición. A lo lejos sobre un fondo salpicado de estrellas brillantes aparece el creciente, símbolo del país.

Ante el silencio de las armas reaparecen los mil sonidos de la fauna que nos rodea. Asombrados, deben preguntarse por qué los hombres se matan en un escenario plétórico de vida, en donde la mano del Supremo Hacedor ha puesto tantas maravillas. Allí donde la vida impera vigorosa y en todas sus facetas, nosotros rendimos culto a la muerte. En aquellos mismos instantes, las dos partes contendientes imploran al mismo Dios. Las dos son creyentes. Los cristianos, hasta en las lejanas campiñas de España se descubren y se concentran al toque del Angelus del campanario más próximo y los mahometanos se arrodillan con fervor ante el grito de los almuecines desde los minaretes de sus mezquitas, lo que no impedirá que al llegar el nuevo día sigamos matándonos como fieras salvajes. La ley de la selva sobre el precepto divino «Amaos los unos a los otros». Y lo más cómico, si no fuera trágico, que nos matamos en nombre de ese Dios al que creemos las dos partes representar.

Y no se me diga que obramos así en defensa de nuestra civilización.

Años más tarde, en la llamada Guerra Universal, se cometieron los mismos desmanes escudándonos tras ese Dios bueno, cuyo favor invocamos para que nos dé la victoria.

Los alemanes de Hitler, pese a los anatemas que sobre su racismo lanzaron todas las iglesias cristianas, llevaban en el cinturón de su uniforme, grabado en su chapa de cobre la inscripción «Got mit uns» que en lenguaje teutón significa «Dios con nosotros». Los ingleses también decían Got save us (Dios nos salva); y al grito de «Dios lo quiere», se lanzaban al combate los cruzados de la Edad Media.

Creo que el hombre, en su soberbia, invoca el nombre de Dios demasiado fácilmente, para disimular sus instintos y sus rapacidades. ¡Que Dios nos perdone el día del Juicio Final.

NOTICIARIO



M U N I C I P A L

Sesión Ordinaria de la Comisión Municipal Permanente del día 30 de Abril, bajo la presidencia del Sr. Alcalde D. Juan Carsi Giner.— Se aprueban los asuntos de trámite reglamentario.—Se concede licencia para instalar un anuncio luminoso en calle San Francisco núm. 81, a D.^a Antonia Boix.—Se autoriza la conexión con el alcantarillado y prolongación hasta la c. de Sta. Marta, a D. Celestino Fas Segarra.—Se aprueba el gasto para la reparación de un cobertizo en el Matadero Municipal.—Se deniega autorización a D. Bernabé Royo Tena para construir un tramo de alcantarillado hasta tanto se realice la prolongación del mismo desde la calle de San Pascual al río Servol.—Se concede licencia de obras a D. Vicente Martorell Vidal, a D. Juan Gilabert Forner, a D. Pablo Serra Sabater y a D. Jorge Andrés Maimi.

R E L I G I O S A S

SANTORAL DE LA SEMANA

D: El Buen Pastor; L: S. Benito; M: S. Dionisio; Mi: S. Gregorio Nacianceno; J: Bio. Juan de Avila; V: S. Felipe y Santiago Apóstoles; S: San Pancracio y San Germán.

CULTOS de la SEMANA

Domingo día 6, Primera Comunión de los niños y niñas de la Parroquia. A las 8 Misa del mes para Agustina Ratto. A las 9 Misa comunitaria de la Primera Comunión, con comunión general. La Misa que todos los domingos se celebra a las 10, se dirá a las 11. A las 12 Misa cantada que los Mayorales y vecinos de la calle ofrecen a su titular San José. Por la tarde a las 5 Sto. Rosario, Mes de María, Renovación Promesas y reparto de las estampas. A las 7 Misa en Santa M.^a Magdalena para Teresa Quixal. **Lunes** a las 8 Misa del mes para Agustín Guarch y Rosa Fontanet.

Martes a las 7 Misa para la familia Foguet-Sorlí. A las 8 Misa del mes para Amalia Meseguer. **Miércoles** a las 8 Misa del mes para José y Vicente Castell. A las 10 Misa cantada que los Mayorales y vecinos de la calle ofrecen a su titular San Gregorio. **Jueves** a las 8 Misa del mes para Pilar Dautí. **Viernes** a las 8 Misa del mes para la familia Barceló Ayala. **Sábado** a las 8 Misa del mes para Encarnación Vizcarro. A las 9 Misa a la V. del Pilar ofrecida por la Corte de Honor.

MOVIMIENTO PARROQUIAL

Bautismos.— Ramón Anguera Pros, Margarita Beltrán Plá.

Matrimonios.— Enrique José Izcue Soto con Francisca Juana López Meseguer. Luis Pérez Navarro con M.^a Cinta Mestre Vives.

Defunciones.— José Roso Escardó, 72 años. Pedro Mercader Verdera, 76 años. (D. E. P.)

M I S C E L A N E A

Regreso.—Tras unos días de feliz estancia en la bella República de Andorra, se encuentran de nuevo en nuestra ciudad, los Sres. de Miralles, Teruel, Polo y Giner (Juan y Vicente).

Taurinos.— Parece confirmarse la noticia de que Manuel Benitez "El Cordobés", actuará en nuestro coso durante la semana de fiestas mayores. Casi con carácter definitivo, se nos informa que será base del cartel de la novillada que tendrá lugar el martes 26 de Junio. Nosotros estamos pendientes de que esta buena nueva se publique oficialmente y cabe la posibilidad se haga de un momento a otro.

Deportes.— Juan Forner Adell, el extraordinario jugador de futbol, que con tanto éxito defendió los colores del Amposta C. F. ha causado baja en dicho equipo y ha fichado por el Reus Deportivo, equipo de gran solera y con aspira-



¡DOS OJOS PARA TODA LA VIDA!

¡CUIDELOS!

Cristales ORTOLENT BI-FILTRAL

Le garantizan la perfecta visión

DEPOSITARIO OFICIAL EN VINAROS

OPTICA CALLAU

ESCUELA CHOFERS

"LEVANTE"



Enseñanza perfecta y tramitación de documentos para adquirir toda clase de carnets de conducir.

Precios reducidos y EXITO asegurado

PLAZA JOVELLAR Entrada por Travesía S. Vicente, 2

VINAROS

ciones de ascender a Segunda División. El contrato es muy ventajoso para el muchacho, y además constituye un ascenso para sus fundadas aspiraciones deportivas. Nuestra cordial enhorabuena.

Natalicio.—El hogar de nuestro querido colaborador literario Juan Ant.º Serret y Paquita Masiá se ha visto alegrado por el nacimiento de un niño, tercer fruto de su matrimonio. Al neófito se le han impuesto los nombres de Juan Antonio, actuando de padrinos Estela Adell Torres y Juan Forner Adell. Felicitamos cordialmente a los venturosos padres y respectivos familiares.

Nomb.amiento.—En virtud de concurso nacional celebrado en Madrid, y por resolución del Ministerio de Trabajo publicada en el B. Oficial del Estado de fecha 18 del mes de abril, han sido nombrados en propiedad para las vacantes en Vinaroz del Seguro de Enfermedad los siguientes facultativos: Medicina General, Doctor D. Alfredo Munera Giner; Cirugía General, Doctor D. Luis Corzo Samos; Ginecología, Doctora D.ª Josefa Ferrando Curto; Traumatología, Doctor D. Eduardo Barrios Bermejo.

Próximo enlace.—En la iglesia de Nuestra Señora de la Paz, de Madrid, y en la primera quincena del mayo corriente, se celebrará el matrimonio del Aparejador D. José Antonio Gómez Sanjuán y la señorita Mari Nati Acebes Fernández a quienes deseamos muchas felicidades.

Fiesta en el Asilo.—El domingo, en acto íntimo, celebró la Rvda. Madre Superiora Sor Beatriz de la Fuente, acompañada de la Rvda. Comunidad, Asilados y familiares, sus Bodas de Plata de Vida Religiosa. El Rvdo. Sr. Cura Arcipreste D. Alvaro Capdevila, ofició la santa misa y pronunció un inspirado fervorín. Realizó más el acto la circunstancia de recibir, por primera vez, la Sagrada Comunión el niño Alfredo de la Fuente García sobrino de la Madre Beatriz.

Nos asociamos a dicha fiesta y felicitamos a la Rvda. Madre Superiora, Primocomulgante y familiares.

De Argentina.—Ha llegado a Barcelona, procedente de Rio Cuarto, la vinarocense D.ª Sebastiana Roure Gasó a quien acompañan su esposo D. José Arasa y su madre política. Los viajeros permanecerán unos días en la capital catalana con sus familiares, antes de venir a nuestra ciudad para pasar una temporada.

Estadística municipal.—Efectuadas las últimas operaciones para el Censo de población en nuestra ciudad, con re-

ferencia al 31 de Diciembre de 1961, los datos oficiales son los siguientes: Habitantes de derecho: 11.140. Habitantes de hecho: 11.134, que se desglosan en 5.365 hombres y 5.775 mujeres.

Necrológica.—A los 76 años de edad y confortado con los auxilios espirituales ha fallecido en nuestra ciudad D. Pedro Mercader Verdura a cuya señora viuda, hijos, hermanas y demás familiares enviamos nuestro sentido pésame.

Aniversario.—En la iglesia arciprestal de nuestra ciudad, se celebró el día 3 de los corrientes, una Misa en sufragio de D.ª Sebastiana Gasó de Roure, madre de nuestros buenos amigos los hermanos Roure Gasó residentes en Rio Cuarto (Argentina).

Els Xiquets de Sant Vicent.—Como se anunció oportunamente, el domingo, a las 11 horas el grupo escénico y baile del Colegio Imperial de Niños Huerfanos de Valencia, debutó en el Cine Moderno, presentando dos "Miracles" y baile valenciano. El Padre Director del Colegio intercaló amena charla en favor de tan antigua y valencianísima institución de caridad que fundara el taumaturgo valenciano San Vicente Ferrer. La acogida por parte de los vinarocenses fué a rebosar, llenando el salón, participando en el sorteo de un cuadro del Santo que le tocó en suerte a la Srta. Amparito Estelles, y todos los niños fueron sentados a la mesa de caritativos conciudadanos.

Ultreya Juvenil.—El martes, día 1.º de mayo, afluyeron a nuestra ciudad un centenar de jóvenes cursillistas, procedentes de toda la diócesis de Tortosa, acompañados de varios Sres. Sacerdotes, presididos por el Rdo. Martínez, y celebraron una reunión de hermandad. Oyeron misa en la nueva iglesia de Sta. Magdalena y, después del desayuno, en el Hogar Sindical, se pronunciaron charlas, discursos y ponencias y reinando una sana alegría en medio de los temas formativos y trascendentales que se propusieron. Labor meritoria la de esos sacerdotes y ejemplo edificante el de la juventud congregada. Lo celebramos.

Enlaces matrimoniales.—El lunes de esta semana y en nuestra iglesia arciprestal, el Rdo. Sr. Cura párroco de Bujaralóz (Teruel) bendijo el matrimonio del joven Enrique Izcue Soto y la señorita Paquita López Meseguer. Los nuevos esposos obsequiaron a sus invitados y, después, emprendieron su viaje de bodas.

ARMADORES PESCA DE LA SARDINA

Boquillas tipo 2000 bujias grandes a 4 Pts.
SERRANO - C. Puente, 46 - Vinaroz

**SE VENDE casa en calle céntrica,
planta y dos pisos apropiada
para tienda.**

Razón: en esta Redacción.

AVISO

Hallándose en trámite la constitución de una sociedad civil de riegos, de fincas de la partida Les Bases, donde se ha iniciado la perforación de un pozo, se advierte a todos los propietarios de fincas ubicadas en dicha partida que si les interesa formar parte de dicha sociedad, pueden pedir informes a esta Redacción antes del día 20 de los corrientes, fecha en que finalizará el plazo de admisión de nuevos socios

—El miércoles por la mañana, en nuestra iglesia arciprestal, contrajeron matrimonio canónico los jóvenes Luis Pérez Navarro y M.^a de la Cinta Mestre Vives. La feliz pareja, tras obsequiar a sus numerosos invitados, salió en viaje de bodas.

A los nuevos esposos y sus familias, enviamos cordial enhorabuena.

CONSEJO ECONOMICO SINDICAL COMARCAL DE VINAROS

En la mañana de ayer inició la tarea el Consejo Económico Sindical Comarcal de Vinaroz, asistiendo las Jerarquías y representantes de la Comarca a la Misa del Espíritu Santo que se celebró a las 11'30 en la Arciprestal y fué oficiada por el Sr. Arcipreste D. Alvaro Capdevila. Seguidamente se trasladaron, los asistentes, a la C. N. S. donde se dió principio a la Sesión de apertura del Consejo. Ocuparon la mesa presidencial el Delegado Provincial de Sindicatos, D. Arturo Cebrián; Secretario Provincial de Sindicatos, Deogracias Montoliu; Vice-Secretario Provincial de Ordenación Económica, Francisco Villalba; Alcalde y Jefe local de F. E. T. y de las J. O. N.-S., Juan Carsi; Delegado Sindical Comarcal, Luis Arseguet; Alcalde y Jefe de F. E. T. y de las J. O. N.-S. de Benicarló, Sr. Añó; el Sr. Petit, Economista del Gabinete Técnico de la Vicesecretaría de Ordenación económica, y el Rvdo. D. Manuel Milián.

El Gabinete técnico formuló la composición de las Ponencias y designación de sus componentes:

1.^a El Canal del Ebro, 2.^a Pantano de Ulidecona, y 3.^a Servicios.

El Delegado Comarcal, Sr. Arseguet, agradeció elocuentemente la numerosa asistencia—puesto que había representaciones de todos los pueblos de la Comarca—y recabó la entusiasta colaboración, de los mismos para el trabajo importantísimo del Consejo.

El Alcalde y Jefe de F. E. T. y de las J. O. N.-S. Sr. Carsi, avaló las palabras del Delegado Comarcal, formulando votos por el éxito del Consejo.

Tomó, luego, la palabra el Delegado Provincial de Sindicatos esbozando el programa de las peculiares tareas de cada ponencia y haciendo un recorrido somero de la génesis, trabajos preliminares, y proceso del magno proyecto denominado *Canal del Ebro*. A este propósito apuntó la necesidad de unión de todos: agricultores y propietarios, castellonenses y tarraconenses, para lograr la mayor inteligencia en la obra del Canal, en la explotación de las tierras irrigadas por el mismo y en la productividad e industrialización de los productos agrícolas en vistas al Mercado Común.

A continuación en distintas dependencias de la Casa Sindical se reunieron las Comisiones por Ponencias en sesión intensiva de estudio y discusión.

IMPORTANTE.—Hoy sábado a las 16 horas, en el Cine Ateneo, se celebrará la sesión de clausura de este Congreso Sindical Comarcal, bajo la presidencia del Excmo. Sr. Gobernador Civil y Jefe Provincial del Movimiento y del Consejo en pleno.

Pueden asistir todos cuantos por su patriotismo y amor a Vinaroz sientan las inquietudes del momento altamente renovador de nuestra economía agrícola, participar en ella en cualquiera de sus naturales formas.

Nuevo establecimiento.—Ayer, a primeras horas de la noche, tuvo lugar la inauguración del nuevo establecimiento dedicado a la fabricación y venta de helados que los hermanos Rosa y David Boirás han instalado en la casa n.º 57 de la calle del Socorro. El Coadjutor Rdo. Reboll Pbro. en representación del Sr. Cura Arcipreste, bendijo las magníficas instalaciones asistido por el Rdo. D. Manuel Milián Pbro. Al acto asistieron el Sr. Alcalde, D. Juan Carsi Giner; Juez de Primera Instancia, D. Benjamín Blasco; Ayudante de Marina, D. Leandro Blanes; los Concejales Sres Trallero y Foguet; Secretario del Ayuntamiento D. José Cid López; Notario, Sr. Ortega; D. Francisco Esbrí, Apoderado del Banco de Valencia; Recaudador de Contribuciones Sr. Fullana; Presidente del C. M. C., D. Angel Giner; D. Ramón Grau; D. Agustín Ribera Caballer; D. Antonio Carbonell, redactor de VINAROS; D. Javier Balboa en representación de LUTE; Sres. Ibáñez y Obiol, de la Compañía de Aguas Potables; D. Domingo Serret Blanchadell, amigos y familiares de los dueños. Los asistentes fueron obsequiados delicadamente con un aperitivo y degustación de helados, fabricados por la casa: que merecieron justos elogios por su exquisita elaboración. El nuevo establecimiento quedó abierto al público y nosotros, al agradecer la deferencia de la invitación, felicitamos a los dueños deseándoles mucha prosperidad en su empresa que llega para aumentar el bien ganado prestigio de las instalaciones industriales de nuestra ciudad.

Ciclismo.—El domingo pasado, alrededor de las 12 y media de la mañana, irrumpió en el circuito urbano la caravana publicitaria que precede a la Vuelta Ciclista a España, con la animación acostumbrada en estos casos. A las 2 y media, aproximadamente, pasaron los corredores en compacto pelotón que animó extraordinariamente la velocidad por la calle de San Cristóbal ante el paso por la meta volante allí instalada, y que ofreció un magnífico sprint. Todo el trayecto interior de nuestra ciudad estuvo animadísimo por ingente cantidad de público que aplaudió el paso de los corredores.

Natalicio.—Los jóvenes esposos D. Juan Venancio Sanz y D.^a M.^a Teresa Vidal celebran el nacimiento de un niño, primogénito de su matrimonio. Al recién nacido se le impondrán los nombres de Sebastián Venancio. Nuestra más cumplida enhorabuena a los felices padres y familiares.

Pérdidas.—El día 1.º de mayo se extravió un colgante de oro con la inscripción "Junio".—Una cartera conteniendo cantidad importante, documentación Carnet de chofer, de identidad y de operador de cine a nombre de José Catalá Bolinches. Se gratificará a quien lo presente.—Un reloj oro, de pulsera, con cadena de señora desde Cine Moderno a calle de San Francisco.

T U R N O S

Para la próxima semana: Farmacia del Dr. Santos, calle Socorro. Estanco n.º 2, calle Santa Magdalena.

SE TRASPASA tienda de perfumería y géneros de punto en calle Mayor.
Razón: en esta Administración.

CRUCIGRAMA

Número 184

Por Juan Navarro



Horizontales y verticales:—1. En Méjico: Tortilla de maíz más gruesa que las comunes.—2. Escoged.—3. Tierra de alumbre que se sacaba de la isla de Milo.—4. Piel de la cabra Amaltea, adornada de la cabeza de Medusa que es atributo con que se representa a Jupiter y Minerva (pl.).—5. Ascendencia o descendencia.—6. Arrimen de espalda.

SOLUCION AL CRUCIGRAMA NÚM. 183

Horizontales:—1. Cardona.—2. aT. Ar.—3. Reborde.—4. Ize. oeT.—5. A. R. B. U.—6. ciT. leS.—7. ocaverA.

Verticales:—1. Cariaco.—2. ateZ. IC.—3. Berta.—4. D. O. V.—5. Roble.—6. Nade. Er.—7. Aretusa.



EDICTO

EL ALCALDE PRESIDENTE DEL MAGNÍFICO AYUNTAMIENTO DE VINAROS

HACE SABER: Que D. LORENZO CASTEL MARIN solicita autorización para la instalación y funcionamiento de una fábrica de bebidas carbónicas en calle de Carreró, n.º 74, con la maquinaria que a continuación se relaciona:

1 Máquina saturadora de CO2 de 600 l/hora, marca Barranca con electromotor de 0'5 c. v.

1 Máquina para lavado de envases por cepillos e inyección de agua con electromotor de 0'5 c. v.

1 Llenadora de gaseosas de 6 brazos, con dispositivo automático de cierre y dispositivo de seguridad.

1 Llenadora de sifones de dos plazas, con protección

1 Dosificador de jarabe.

1 Taponadora manual, para tapón tipo corona.

Mesas y otros utensilios auxiliares de la industria.

Y esta Alcaldía, en virtud del vigente Reglamento de Actividades Molestas, Insalubres, Nocivas y Peligrosas, aprobado por Decreto de la Presidencia del Gobierno de 30 de Noviembre de 1961, acuerda abrir información pública en virtud de tal petición, a fin de que, quienes se consideren perjudicados por la instalación de referencia, puedan formular por escrito las reclamaciones que estimen pertinentes, dentro del plazo de DIEZ días hábiles, contados a partir del siguiente al de la inserción del presente edicto en el Boletín Oficial de la Provincia.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Vinaroz a 30 de Abril de 1962

EL ALCALDE.

(Firmado: Juan Carsi Giner)



RADIO ULLDECONA

LA VOZ DE LA COSTA DORADA,

ofrecerá a partir del próximo Mayo, diversos espacios de sus programas, dedicados al turismo, que se radiarán simultáneamente en español, francés e inglés.

Lo que sometemos a la consideración de Hoteles, Pensiones, Bares, "Campings" y de toda Empresa relacionada con el turismo.

Luminosas VICTORIA

Anuncios luminosos y tubos fluorescentes de cátodo en frío, intermitentes, iluminación decorativa

ELECTRICIDAD EN GENERAL

SEBASTIAN PABLO (a) REY

C. Angel, 40

VINAROS

Ballestas Condal

REPARACION Y MONTAJE

Gran Stock de Maestras para coches y camiones

Entrega inmediata - Máxima calidad

Pilar, 134

VINAROS